

Pablo en Efeso. Actos 19:8-20.

### Introducción.

Pablo visitó esta ciudad por vez primera cuando regresaba de Corinto rumbo a Jerusalén, acompañado de Priscila y Aquila, los que se quedaron en Efeso. El apóstol tuvo muy buena acogida allí, pero se vió precisado a continuar su viaje. Después llegó Apolos, quien predico con gran poder, siendo instruido sabiamente por Priscila y Aquila.

Efeso era la metrópoli de la provincia romana llamada Asia, disfrutando de amplia autonomía, pues se le habían otorgado los derechos de una ciudad libre. Era un gran emporio comercial, por hallarse situada en un lugar estratégico para la comunicación de europeos y asiáticos. Su población era numerosa y algo cosmopolita. Disfrutaba de merecida fama en la literatura griega, y especialmente en la pintura. Se dice que Apeles y Parrasio, los más notables pintores antiguos, eran nativos de Efeso. Se jactaba de poseer una de las maravillas arquitectónicas de la antiguedad: el famoso templo de Diana, que tardó 220 años en edificarse. Por su importancia política, comercial y religiosa sirvió de excelente centro misionero para toda la provincia de Asia.

#### I. Pablo Principia en ~~el~~ la Sinagoga. (8)

Aquí se nos dice dónde predicaba, como predicaba y que predicaba.

A pesar del odio que sus compatriotas le profesaban y el ~~mal~~ maltrato que de ellos recibía, lo primero que hacía Pablo, al llegar a una nueva ciudad, era buscar a los judíos para proporcionarles la oportunidad de conocer y aceptar al Salvador.

#### II. Pablo Continúa en la Escuela de Tiranno. (9-12)

Al cerrársele las puertas de la sinagoga, se le abrieron las de la escuela de un tal Tiranno, quizás un conocido profesor griego que se ganaría la vida dando clases de filosofía o retórica. Aquí Pablo encontró un lugar más apropiado que el que había perdido. En la sinagoga sólo podía predicar una o dos veces a la semana; en cambio, en la escuela predicaba diariamente por espacio de más de dos años. Sus sermones y pláticas fueron oídos, no sólo por los habitantes de la ciudad, sino por los incontables moradores de toda la provincia, lo mismo griegos que judíos.

A la sabiduría de sus enseñanzas, acompañaba el poder de sus actos, y especialmente su influencia sanadora.

Pablo contaba con la valiosa ayuda de Timoteo, Erasto, Tito, etc. Se supone que durante estos dos años y tres meses que pasó en Efeso, se fundaron las siete iglesias de la Revelación.

### III. Una Sesión ~~en~~ Espiritista que Termina de Mala Manera. (13-17)

Los exorcistas, magos o espiritistas de Efeso pretendieron imitar el poder sanativo del apóstol Pablo. Al efecto, se reunieron en cierta casa para experimentar en un sujeto que estaba poseído de un espíritu. Profanadamente invocan el nombre de Jesús, "el que Pablo predica", pero aunque ellos engañaban a los hombres, no logran engañar al espíritu, quien les replica: "Yo Jesús conozco, y sé quién es Pablo; mas vosotros, quienes sois?" El fin de la sesión Lucas lo describe así: "Y el hombre en quien estaba el espíritu malo, saltando sobre ellos, y enseñoreándose de ellos, pudo más que ellos, de tal manera que huyeron de aquella casa desnudos y heridos."

### IV. Fracaso de los Exorcistas es el Triunfo del Evangelio (17-20).

Al saberse en la ciudad el tremendo fracaso que sufrieron los exorcistas judíos, que siniestramente pretendieron mezclar las supercherías

rías paganas con el cristianismo, se operó una reacción favorable al Evangelio, que dió los siguientes resultados:

1. Reverencia por el sagrado nombre de Jesús, el cual los exorcistas habían tomado en vano. "Y era ~~M~~ ensalzado el nombre del Señor Jesús."

2. Purificación en la iglesia (18 y 19). También el buen efecto del castigo recibido por los hijos del sacerdote Sceva se dejó sentir en la misma iglesia, en el seno de la cual había muchos creyentes que todavía no se habían despojado de ciertas creencias y prácticas paganas.

(1) Confiesan públicamente sus pecados.

(2) Queman la literatura perniciosa. Se calcula que el valor de estos libros equivaldría, tomando por base el jornal del obrero en ~~quel entonces~~ (que era un denario por día), a cincuenta mil dólares.